

ULRICH HERWANGER ZUR VERLEIHUNG DES AACII SPECIAL AWARD NEW GENERATION



Es ist mir eine große Freude und Ehre, heute diesen Preis entgegennehmen zu dürfen, auch wenn diese Ehre eigentlich nicht mir gebührt, sondern all den Kindern und Jugendlichen, die ich bisher in meiner Laufbahn bei ihren Projekten und Arbeiten begleiten und unterstützen durfte.

Meinen Beitrag zum Fortkommen unserer Gesellschaft sehe ich nicht so sehr darin, selbst Lösungen zu entwickeln, sondern vielmehr darin, Talente zu erkennen, jungen Menschen die Möglichkeit zu geben, ihre Potentiale zu erkennen und in bester Weise zu entfalten, sie zu motivieren und die richtigen Menschen zusammenzubringen. An dieser Stelle möchte ich mich besonders bei allen meinen Wegbegleiterinnen und Unterstützern bedanken. Die besten Dinge passieren dann, wenn die richtigen Menschen zum richtigen Zeitpunkt am richtigen Ort zusammenkommen.

So war mein Weg bis hierher hauptsächlich geprägt von wichtigen Begegnungen, provozierten Zufällen und vom Erkennen unverhoffter Chancen. Eine ausgefallene Betreuungslehrkraft bei Jugend forscht war mein Einstieg in die Betreuungsarbeit. Ein Schulversuch des Bildungspakt Bayerns hat dazu geführt, dass ich an meiner Schule Lehrkräfte aus allen naturwissenschaftlichen Fachrichtungen zusammenbringen konnte, um fächerübergreifende, zukunftsweisende Unterrichtsprojekte zu planen, durchzuführen und bayernweit zu multiplizieren. Die Begegnung mit den VDI-Zukunftspiloten auf einem *Jugend forscht* Regionalwettbewerb hat schließlich zur Gründung eines gemeinsamen Schülerforschungszentrums geführt.

Die folgerichtige Konsequenz ist, dass ich inzwischen als bayerischer Landeswettbewerbsleiter des Jugend forscht Wettbewerbs Schule, Wirtschaft, Wissenschaft, Gründungsszene und interessierte, talentierte, wissensdurstige Jugendliche zusammenbringe: Erfahrung, Überblick, Exzellenz und jugendlichen Elan.



Unsere Zukunft wollen wir nicht einfach „passieren“ lassen, sondern sie nach unseren Ideen und Wünschen mit bestem Wissen und Gewissen gemeinsam gestalten. Diesen Preis nehme ich mit als Dank für mein bisheriges Engagement in dieser Mission und viel

mehr noch als Ansporn, leidenschaftlich weiterzumachen, auch bei Gegenwind nicht aufzugeben und immer neue Mitstreiter zu begeistern.
